



Observatorio
centroamericano
de violencia laboral



Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

Honduras – octubre 2023

Titular	Noticia	Fuente
Derogación de ley de empleo por hora impidió 25 mil contrataciones en Feriada Morazánico	<p>Honduras se enfrenta a un persistente desafío en su mercado laboral, con un crecimiento anual de la población económicamente activa que supera la capacidad de generar empleo formal. Cada año, alrededor de 150 mil jóvenes se unen a la fuerza laboral en busca de oportunidades, pero lamentablemente, solo 50 mil logran asegurar un empleo formal.</p> <p>El problema se agrava durante períodos de feriados nacionales, como el Feriado Morazánico, donde se pueden observar ejemplos claros de las limitadas posibilidades de generación de empleo. La reciente derogación de la ley que permitía la contratación de empleados por hora, según argumentan algunos empresarios, ha obstaculizado la contratación de aproximadamente 25 mil empleados temporales, lo que refleja la tensión entre las regulaciones laborales y las necesidades del mercado.</p> <p>La Cámara de Comercio e Industrias de Tegucigalpa ha expresado un fuerte desacuerdo con las políticas económicas del gobierno en relación con el empleo. La falta de consenso en este asunto ha generado un clima de incertidumbre entre los empresarios y ha ralentizado la creación de empleo en el país.</p> <p>https://noticias247.hn/derogacion-de-ley-de-empleo-por-hora-impidio-25-mil-contrataciones-en-feriado-morazanico.html</p>	Noticias 24/7 Vieres 6 Octubre 2023
Honduras: índice de actividad económica creció 3,1% en siete meses de 2023	<p>La actividad económica de Honduras creció un 3,1% a julio de este año, mejoría impulsada principalmente por hoteles y restaurantes, informó el Banco Central (BCH).</p> <p>La variación interanual en la serie original del índice Mensual de Actividad Económica (IMAE); un indicador que mide los principales sectores de la actividad económica de un país y es utilizado para la toma de decisiones de inversión; fue de 4,7% indicó e BCH en un informe.</p> <p>https://www.laprensa.hn/honduras/honduras-indice-actividad-economica-crecimiento-primeros-siete-meses-2023-EE15666561</p>	La Prensa Viernes 6 Octubre 2023
Alentadora recuperación trimestral en sector textil	<p>La Industria Manufacturera de Honduras experimentó un crecimiento de 0.3 por ciento durante el segundo trimestre del 2023, después de registrar una caída en el trimestre anterior, destacó un informe del Banco Central de Honduras (BCH), sobre aporte al Producto Interno Bruto (PIB).</p>	La Tribuna Jueves 12 Octubre 2023

	<p>En ese período, de abril a junio, se reflejó una recuperación en fábricas de productos textiles y prendas de vestir y metales comunes; sumado a que se mantiene el dinamismo observado en la producción de maquinaria y equipo (arneses).</p> <p>Trascendió que la industria textil de confección reflejó aumento respecto al primer trimestre del 2023, en vista de una mejora en las exportaciones hacia los Estados Unidos y Nicaragua.</p> <p>https://www.latribuna.hn/2023/10/12/alentadora-recuperacion-trimestral-en-sector-textil/</p>	
<p>Perspectivas del FMI: Honduras crecería 2.9% en 2023 solo por encima de El Salvador</p>	<p>Honduras crecería 2.9 por ciento en el cierre del 2023, la economía con el resultado más bajo, después de El Salvador (2.2%) según el Fondo Monetario Internacional (FMI) en sus perspectivas revisadas en octubre, para América Central, Panamá y la República Dominicana (CAPRD).</p> <p>La actividad económica en CAPRD, desde comienzos de 2022 ha estado impulsada por el sólido consumo privado, sostenido por las aún abundantes remesas, en especial en Nicaragua, pero también en Guatemala y Honduras, así como por la continua recuperación en el sector de servicios, de acuerdo con el análisis.</p> <p>Las exportaciones han sido en general débiles en la región debido al menor dinamismo de la demanda externa, excepto en Costa Rica. Se proyecta que el crecimiento en CAPRD se modere más en 2023–24 en medio de una coyuntura externa menos favorable y condiciones meteorológicas severas en algunas partes de la región, y las perspectivas siguen estando sujetas a considerables riesgos en contra, incluidos los relacionados con una desaceleración mundial más pronunciada de lo previsto, una inflación más persistente, nuevas turbulencias en el sector financiero en las economías avanzadas y desastres naturales.</p> <p>https://www.latribuna.hn/2023/10/16/perspectivas-del-fmi-honduras-creceria-2-9-en-2023-solo-por-encima-de-el-salvador/</p>	<p>La Tribuna Lunes 16 Octubre 2023</p>
<p>Las remesas enviadas a Honduras suben 5,7%</p>	<p>Honduras recibió 6.853,8 millones de dólares de sus connacionales en el extranjero durante los primeros nueve meses del año, un aumento de 5,7% respecto al mismo período de 2022, según cifras del Banco Central (BCH).</p> <p>Las remesas recibidas de enero a septiembre fueron superiores en 370 millones de dólares a los 6.483,8 millones del mismo lapso del año pasado de acuerdo con los datos del emisor del Estado.</p> <p>https://www.laprensa.hn/economia/honduras-economia-remesas-enviadas-suben-divisas-migracion-PN15813378</p>	<p>La Prensa Martes 17 Octubre 2023</p>
<p>Remesas recibidas en Honduras suben 5,7% de enero a septiembre, hasta 6.853,8 millones</p>	<p>Honduras recibió 6.853,8 millones de dólares de sus connacionales en el extranjero durante los primeros nueve meses del año, lo que supone un aumento de 5,7 % respecto al mismo periodo de 2022, según cifras del Banco Central (BCH) consultadas este martes por EFE.</p> <p>Este dinero representa la principal fuente de divisas del país centroamericano, por encima de las exportaciones como el café, los productos de la maquila (industria ensambladora), el camarón y otros, supone el 20% del producto interior bruto (PIB) hondureño y se ha constituido en uno de los principales sustentos de muchas familias hondureñas.</p>	<p>SWI Martes 17 Octubre 2023</p>

	<p>Las remesas recibidas de enero a septiembre fueron superiores en 370 millones de dólares a los 6.483,8 millones del mismo lapso del año pasado, de acuerdo con los datos del emisor del Estado.</p> <p>https://www.swissinfo.ch/spa/remesas-recibidas-en-honduras-suben-5-7-de-enero-a-septiembre-hasta-6-853-8-millones/48899880</p>	
<p>La tasa de desempleo en mujeres se dispara a 12.9%</p>	<p>El desempleo afecta más a las mujeres, con una tasa de 12.9 por ciento, casi el doble que el indicador observado en hombres de un 6.2 por ciento, según el boletín de mercado laboral por género en Honduras 2023, presentado ayer en el Consejo Hondureño de la Empresa Privada (Cohep).</p> <p>La fuerza de trabajo la conforman, cuatro millones de hondureños, de ellos, 2.3 millones son hombres y 1.7 millones mujeres.</p> <p>Un total de 2 millones 188 mil 858 varones están empleados y 1 millón 441 mil 102 féminas cuentan con un trabajo, según el documento presentado por la presidente del Comité de Género para empresas Sostenibles, Aline Flores y los analistas del Cohep, Santiago Herrera y Yeny Antúnez.</p> <p>https://www.latribuna.hn/2023/10/17/la-tasa-de-desempleo-en-mujeres-se-dispara-a-12-9/</p>	<p>La Tribuna Martes 17 Octubre 2023</p>
<p>Crecimiento económico de Honduras en 2023 será de 2.9%, según el FMI</p>	<p>Honduras crecerá menos de lo esperado y según las estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI) al cierre de año el Producto Interno Bruto será de 2.9 %.</p> <p>Para septiembre, cuando el directorio ejecutivo del FMI aprobó acuerdos por 822 millones de dólares en el marco del Servicio Ampliado del FMI y del Servicio de Crédito Ampliado a favor de Honduras, el organismo ya había señalado que esperaba una moderación del crecimiento.</p> <p>“Se proyecta que el crecimiento económico se modere hasta aproximadamente el 3% en 2023, desde el 4 % en 2022. A mediano plazo, se proyecta que el crecimiento aumente hasta casi el 4 %, apoyado por la inversión pública y el programa de reforma de las autoridades”, indicó el FMI en septiembre pasado tras la aprobación del acuerdo.</p> <p>https://proceso.hn/crecimiento-economico-de-honduras-en-2023-sera-de-2-9-segun-el-fmi/</p>	<p>Proceso Digital Martes 17 Octubre 2023</p>
<p>Despidos masivos y cierre de maquilas afectan a miles</p>	<p>Heydi Alvarado, una joven desempleada, lamentó que la situación del país no sea favorable para los jóvenes. Desde hace meses ha recorrido de maquila en maquila en busca de empleo, pero hasta el momento continúa sin tener éxito.</p> <p>«La mayoría de las maquilas han cerrado, no hay empleos y a esto hay que sumarle que la delincuencia ha aumentado considerablemente. Casi todas las personas que conozco se han ido ‘mojados’ porque la situación es caótica», explicó Alvarado.</p> <p>La joven sampedrana admitió que no descarta la posibilidad de emprender viaje hacia los Estados Unidos con el fin de mejorar su calidad de vida y la de su familia.</p> <p>https://hondudiario.com/nacionales/despidos-masivos-y-cierre-de-maquilas-afectan-a-miles/</p>	<p>Hondudiario Lunes 23 Octubre 2023</p>
<p>El comercio informal, un desahogo para el</p>	<p>A diario miles de capitalinos buscan una oportunidad de empleo que los ayude a llevar alimentos a sus hogares.</p>	<p>El Heraldo Viernes 27 Octubre 2023</p>

<p>alto desempleo en la capital</p>	<p>Pero no todas las personas obtienen un trabajo en la ciudad y, ante la necesidad de generar ingresos, deciden formar parte de comercio informal que crece de forma descontrolada en la ciudad.</p> <p>“Yo busqué un trabajo por mucho tiempo, pero no encontré nada formal, metí papeles en muchos lados, pero nunca se me tomó en cuenta, ahora me gano la vida haciendo comida desde el corredor de mi casa”, expresó Leyli Cruz, una joven madre capitalina.</p> <p>https://www.elheraldo.hn/tegucigalpa/comercio-informal-desahogo-alto-desempleo-capital-MF15981827</p>	
<p>La economía informal de Honduras lucha por sobrevivir en medio de la crisis</p>	<p>Victorino Carranza, líder del Sector de la Gremio de la Micro y Pequeña Empresa (Gremipe), reafirmó recientemente la preocupante situación que enfrenta la economía informal en Honduras, agravada por la actual crisis económica que está golpeando a la población.</p> <p>“La falta de dinero circulante está afectando directamente nuestras ventas. Incluso con ofertas y precios al costo, la demanda sigue siendo escasa”, señaló Carranza, destacando la crítica situación que enfrentan los negocios informales.</p> <p>Las estadísticas proporcionadas por el Banco Mundial y el Banco Central de Honduras (BCH) pintan un cuadro preocupante, indicando que entre el 55% y el 65% de los empleos en el país se encuentran en el sector informal.</p> <p>https://elmundo.hn/la-economia-informal-de-honduras-lucha-por-sobrevivir-en-medio-de-la-crisis/</p>	<p>El Mundo Lunes 30 Octubre 2023</p>